



高砂小だより

2024（令和6）年

1月 10日 発行

藤沢市立高砂小学校

1月号

校長 東 麻子

2024年になりました。謹んで新年のお慶びを申し上げます。みなさまのご健康とご多幸をお祈りいたします。

お正月期間、藤沢では暖かな日が多くありました。北陸地方では、大きな地震があり、被災された方々にお見舞いを申し上げます。ご親戚などご心配があったご家庭もあるかもしれません。世の中のニュースからも、平和な日常のありがたさを思い出させる出来事が増えていくように思います。日々の生活を大切にして、新しい年を充実させていきましょう。

本年も、教職員一同、学校目標「心身共に健康で自ら考え、正しく判断し、自主的で創造性豊かな児童を育成する」をめざして、日々努めてまいります。昨年同様、本校の教育活動に保護者・地域のみなさまの温かいご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

9日は、元気な子どもたちを迎え、3学期が始まりました。3学期は、約3か月と一番短いですが、体調に気をつけ、今年度の学年のしめくくりをしっかりと行うよう指導します。

<1月の行事予定>

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
9	火	3学期始業式 3時間授業（～10日まで）、6年生中学校給食試食会	18	木	SC、ICT、FLT、計測2年、1年 3年郷土資料講座②～⑤
			19	金	SC、FLT（24日まで）、保育園学校見学
10	水	3-3懇談会	22	月	ICT
11	木	給食開始、計測6年、5年、SC	23	火	朝会（体育委員会）
12	金	1年PTA行事⑤	24	水	水曜日課 クラブ活動
13	土	社体協 高砂地区ファミリーバドミントン9時～12時	25	木	SC
			26	金	令和6年度新入生保護者説明会 アリーナ、受付13:30 開始14:00
	火	テストメール配信日、書き初め 展19日まで（15:45～16:30）各クラスの教室横オーブンスペース、2-3授業参観・懇談会、おはなしサークル きびだんご（昼休み）図工室	29	月	PTA理事会14:50～
			30	火	朝会（体育委員会）、代表委員会、 1年片瀬こま教室①～④、ICT
17	水	水曜日課 委員会活動、計測4年、3年	31	水	水曜日課、給食費銀行引き落とし 日（1月分）

1月の目標 生活：時間を守って行動しよう 保健：寒さに負けずに過ごそう
給食：行事食を知ろう

<2月の主な予定>

1日 SC、2日前半授業（13:10下校）研究会のため、SC 3日高砂地区ファミリーバド

ミントンの集い（午前 アリーナ） 7日水曜日課、委員会活動 8日SC、9日3年PTA行事⑥、13日朝会（集会委員会）、14日水曜日課、クラブ活動（3年生見学）15日4年生二分の一成人式 アリーナ⑤（授業参観）、学校運営協議会、SC、16日5年生 学年音楽会アリーナ⑤（授業参観・懇談会）、ダンスクラブ発表会20分休み（アリーナ）、SC、FLT（20日まで）、20日朝会（放送委員会）、6年歌唱指導⑤⑥、21日1年授業参観⑤アリーナ・懇談会、22日2年授業参観⑤・懇談会、SC、26日6年薬物乱用防止教室、27日6年授業参観⑤・懇談会（中学校給食 保護者試食会、希望者・実費）、保育園学校見学、28日3年授業参観・懇談会 29日6年お別れ遠足、SC、給食費銀行引き落とし日（2ヶ月分）

＜子どもたち643名の活動など＞

○サツマイモ 1年 11月16日、 2年 22日

5年米作り学習でお世話になった亀井さんがイモの苗を寄付してくださり、予定よりもたくさんの苗を育てました。収穫を体験したり、サツマイモの絵を描いたりした後は、1年生は保護者ボランティアのご協力をいただき、蒸して食しました。お手伝いいただきありがとうございました。子どもたちも参加の保護者のみなさんも楽しんでくださっていたのを学年職員も喜んでいました。1年生では、初めての学年行事のボランティア要請でした。今後もお願いすることがあるかと思いますが、よろしくお願ひいたします。2年生は、SSSさんと職員で煮て、食べました。2年生のサツマイモの絵もいきいきとしたおいしそうな絵でした。

○PTA自主サークル「手仕事の会」クリスマスキャンドル・スタンドづくりと「きびだんご」の読み聞かせ会 12月 2日

今年も子どもたちと保護者の方々の希望参加で、ものづくりと絵本のお話を楽しみました。年2回の会ですが、楽しみにしている人が多いです。サークルのみなさんが丁寧に準備して、当日も活動してくださいました。ありがとうございました。

○児童館ぐう・ちょき・ぱあまつり 3日、 公民館ボッチャ体験会 16日

休日・校外ではありましたが、児童館や公民館での活動に参加している子どもたちの様子を知ることができました。

おまつりでは、児童クラブや、地域のいろいろなグループの発表や企画が盛り上がっていました。とても多くの人たちが来館されていました。児童館職員と地域の方、児童クラブ関係の保護者のみなさんが運営で活躍してくださいました。お疲れ様でした。

ボッチャ体験では、市長も競技に参加され、子どもたちも競技を楽しみました。パラスポーツ的一面もありますが、みんなで楽しめるスポーツのよさを満喫できました。高浜地域子ども支援会議のみなさまが運営を担当してくださいました。

○地域美化活動 13日、17日

ポケットパークとニコニコロードの整備で、パンジーの花植えをしました。生徒会本部の高校生や地域のまちづくり会議の役員や自治会の方々、青少協、保護者の方々なども加わってくださいました。近くを通られましたら、花をお楽しみください。

○2年生PTA行事 20日

イベント係の保護者のみなさんがゲームを考えたお楽しみ会が行われました。事前準備に何度も来校していただきました。当日参観の保護者の方も多く、子どもたちが大盛り上がりの1時間になりました。コロナの期間もあって、みんなで楽しむレクリエーションの機会があまりなかったので、みんなと和気あいあい楽しむ経験がとても有意義でした。

まりなかったので、みんなと和氣あいあい楽しむ経験がとても有意義でした。

○6年生 ハンドベルコンサート 19日6—1、20日6—3、21日6—2

先月の学年音楽会で発表したハンドベルの演奏を辻堂市民センターの1階スペースで発表しました。辻堂市民センターのみなさまのご協力でポスターの掲示や会場設営の準備から当日の鑑賞もしてくださいました。保護者や地域の方も聴きに来てくださいました。ハンドベルの音色がとてもきれいに響きました。6年生からは、やってみて楽しかったとの感想がありました。学習の成果を発表する機会をいただいて、ありがとうございました。6年生もがんばりました。立派でした。

□学年活動のボランティアやPTAのイベント係として、多くの保護者のみなさまにご協力していただくことができて、ありがとうございます。「子どもたちのために」を一番に、可能な範囲で、加わっていただけることは、本校の教育活動を支える大きな力です。子どもたちも喜んでいます。ご自分のお子さまだけでなく、ほかの子どもたちにもうれしいことです。また、保護者のみなさまにも学校での子どもたちの様子を知っていただける機会となります。

年末にもPTA自主活動ヤドカリさんがベルマークの集計作業を2日ほど企画してくださいました。都合のつく時間に、PTA会議室で、集中して、コツコツ仕分けや点数計算をすすめました。同じ学年だけでなく、ほかの学年の保護者の方とも手が止まらない程度に、お話を聞く時もあって、心地よいひとときでした。いろいろなかたちで、行動することができます。次回、参加される方が増えるとうれしいです。

PTA本部代表委員のみなさんを中心にPTA活動についても、いろいろな取り組みを探っているところかと思います。

2024年度は、学校運営協議会も最初の2年間を終え、3年目になります。近隣校との連携も予定されているため、変更点も生じますが、これまで以上に、学校・家庭・地域で協力して、子どもたちの健やかな成長をめざしていきたいと考えています。

○「和」 22日

終業式で、2023年の高砂小学校の一字は、「和」と話しました。コロナ禍を経て、少しずつ、活動が増えてきて、人との関わりが多くなってきたこと。子どもたちだけでなく、保護者や地域の方々の協力も多くあったこと。「和」・・なかよくする、という意味があります。また、和やか・・穏やかな、心が落ち着いて、安らかで、平和なことを幸せと思ったからです。そして、冬休みと新年が無事で穏やかであってほしいとも願いました。

冬休み中「和」の入っていることばを思い出してみると、二つが思い当たりました。

「和を以て貴し」・・みんなが尊重しあい、認め合って協調することがなによりも尊い。争いを避けて、和を大切にすることが重要である。そして、しっかりと話し合いを行おう。相手の意見を聞くことが大切だ。とのとらえ方もあるそうです。

「和して同ぜず」・・人との和やかな人間関係に心がけるが、むやみに調子を合わせることはしない。

いずれも、かなり古く、有名なことばですが、今の時代にも通じるものだと、感じ、考えさせられました。

2024年、そして3学期の始まりに、みなさんは抱負や目標を持ちましたか。

○大谷選手のグローブ 25日

冬休みに入り、野球の大谷選手が小学校に送ってくださったグローブが本校に届きました。このあと、みなさんにお披露目して、使えるようにしていく予定です。感想などメッセージをまとめる時は、お知らせします。

〈お知らせ・お願ひ〉

○本校正門前の横断歩道を渡る時、左右の安全確認をしないで、渡る児童が多いとの話が入りました。特に、朝は自転車の通行も多く、接触が心配です。「ピカッとわたるくん」も設置されていますが、自分の目で確かめて渡るように、学校で指導します。ご家庭でも、お話し下さい。

○転出・転入について・・2024年4月までに転出の予定のある方は、学級担任にお知らせください。学年によっては、1人の増減でクラス数が変わることもございます。転出・転入につきまして、今後わかり次第、お知らせください。学級担任または、教頭（阿曾）が窓口です。どうぞよろしくお願ひいたします。

○辻堂市民センター2F Tsujidoギャラリー 児童作品展示

1月 10日～19日 6年 日光修学旅行作品(3)

20日～30日 6年 日光修学旅行作品(4)

見学時間8時30分～19時 辻堂公民館の休館日は 17時まで

○空調設備工事について

空調設備の更新の工事が、冬休みから本格化し、3学期は、特別教室を一時使用しないで、工事を進めます。子どもたちにも注意点を伝え、安全に過ごせるよう指導しています。一部不便なこともあるかと思いますが、ご理解・ご協力をお願いします。工事は、平日だけでなく、土曜日や祝日も一日中入っています。児童の登下校時を避けて、給食室横の門から、工事関係車両の出入りがあります。また、サブグランドとパティオの一部を工事に使用しています。今後、保護者の自転車駐輪スペースが変更になる場合があります。その場合は、掲示などでお知らせします。

○「学校づくりアンケート」へのご協力のお願い

12月下旬に、よりよい学校運営を進めるために、本年度の教育活動について振り返り、成果と課題を洗い出し、次年度に生かすため、学校づくりアンケートをGoogleフォームでお願いしております。保護者のみなさまには、今年度全家庭1回答をお願いします。また、紙媒体での回答を希望される場合は、学校にご連絡ください。用紙をお渡しします。しめきり日が近づいております。お早目にご回答ください。

○書き初め展 16日～19日 15：45～16：30

上記の日時に書き初め展示を保護者のみなさまに公開します。お忙しいと思いますが、ご来校いただければ、幸いです。

- ・体調の悪い場合は、来校をご遠慮ください。
- ・児童昇降口で、受付簿に記名をしてください。
- ・上履きとくつを入れる袋の持参をお願いします。
- ・暖かい服装でお越しください。
- ・感染症が流行している場合は、マスクの着用等ご協力をお願いします。

○今年度の卒業式について

卒業式は、3月19日に行います。本校では、卒業式の保護者参加は、1家庭2名までとさせていただく予定です。詳細については、後日お知らせいたします。また、2月の6年生の懇談会でもご説明します。